

Editorial

¿Elección judicial “a modo”?

La fecha llega este domingo 1 de Junio para México y su “democracia”, día en que se habrá de llevar a cabo la elección judicial, donde se habrán de elegir ministros, jueces y magistrados.

Generalmente en nuestro país, la participación ciudadana nunca ha sido buena; cada elección los porcentajes de participación, difícilmente llegan al 50 por ciento de la gente que acude a votar.

En esta ocasión, y a pesar de los buenos pronósticos del Instituto Nacional Electoral (INE), que espera un 20% de votantes del padrón electoral, todo marca que será una elección que se caracterice por el abstencionismo. Aunque dentro del órgano electoral hay quienes en una forma muy optimista, calculan un 9%. Nada para un padrón de más de 100 millones de electores.

Hay muchas razones para pensar que este domingo habrá abstencionismo total, una, entre tantas, es la dificultad de elegir a cientos de candidatos y candidatas que ni siquiera “los hace uno en el mundo”. Otra más, la poca credibilidad que se le ha dado a la Elección Judicial, debido al proceso que se vivió para convertirla en elección.

Ciertos analistas consideran que después de este 1 de junio, entraríamos a una crisis de legitimidad judicial, y a pesar de que es la primera elección de este tipo, el proceso ya muestra signos de desconexión con la sociedad. Un Poder Judicial elegido con baja participación podría ser percibido como ajeno a las demandas ciudadanas. Jueces electos con pocos votos y asociados a partidos políticos verán debilitada su neutralidad. Esto es especialmente grave en un país con antecedentes de corrupción en el ámbito judicial. Sin legitimidad, las decisiones de jueces y magistrados corren el riesgo de ser interpretadas como parciales o arbitrarias.

Incluso iniciativas sólidas podrían enfrentar resistencia si provienen de un gobierno débil o percibido como ilegítimo. La baja participación alimenta la percepción de que “el sistema no funciona”, desincentivando futuras votaciones y profundizando la desconfianza en todas las instituciones, incluido el Poder Judicial.

Apoyo...



INVERSIONISTA

SONORA

Lic. Juan Manuel Mancilla Leal
Presidente del Consejo
de Administración

Luz Mercedes Moreno Lara
Directora General

María Delia López López
Gerente Administrativo

Reporteros
Amalia Beltrán

Diseño Editorial
Diana Isela Romero Gómez

Caricaturista
Iván López

Colaboradores
Jesús Alberto Rubio
José Rentería Torres

Héctor Villalba
Luis A. Galaz
Marco A. Paz
Abel Monjaraz
Octavio Galaz
Aurora Retes

Guillermo Moreno Ríos
Azálea Lizárraga
Olga Armida Grijalva
Germán Palafox Moyers
Alejandro F. Miranda

www.inversionistasonora.com

Semanario para
“EL INVERSIONISTA”
edición Sonora, Boulevard
Rodríguez #20, colonia Centro,
Hermosillo, Sonora, México.
Teléfonos 212•16•49
y 212• 16• 94

Los artículos de nuestros
colaboradores no reflejan
necesariamente el criterio
editorial de la empresa.